

# 懸け橋

平成24年12月1日  
第3巻 第3号  
(年4回発行)



挑戦!

## 「バランスの大切さ」

教育委員 嘉瀬 尚男

私達に大きな被害をもたらした地震の起こる原因として、プレート歪みの歪みがあるといわれています。これは、地球内部で起こるバランスの崩れを修正しようとする働きです。

私達の暮らす世界は、色々なものがバランスを取って調和しています。そしてバランスが崩れてくると問題が起こり始め、限界に達したときに大きな反動がやってきます。

このことは異常気象にみる自然環境の問題から、政治や経済、生活などの社会情勢、更には人間関係や物理現象、人の体、意識にまで当てはまることなのです。もし自分のことばかりを考え、他人のことを無視して勝手に行動したら、社会の中で孤立し生きていくのが苦しくなります。逆に周りのことばかり気にして自分を犠牲にしていたらどうでしょう。やはり苦しくて辛くなります。自分と他人との間にバランスを取ることが必要ですね。バランスの崩れに注意して問題を見る事で、対応策が見つかりやすくなるはずですよ。

今取り組んでいる「いじめ問題」の中には、心のバランスが崩れていることがあるのかもしれない。他にも様々な角度からバランスの崩れを検証し、私達大人と子どもとの感じ方の違いにも、バランスを取りながら進めていかなければと思います。

### この号の内容

1. 嘉瀬委員あいさつ
2. いじめゼロへの取り組み
3. 千葉県社会教育委員連絡協議会・山武市表彰
4. 新たにこども園開園
5. いちご教育 30周年
6. 東上総教育事務所訪問を終えて
7. さんむ震災復興植樹祭
8. 中学生職場体験
9. 山武市音楽発表会
10. 海外派遣・国際交流



## いじめゼロへの取り組み

山武市教育委員会では、いじめ問題について、学校・家庭・地域が丸となって様々な取り組みを行っています。

- ① **いじめの早期発見と適切な対応をします**
  - ・アンケート調査の実施や教育相談の充実を図ります。
  - ・幅広い人材(心の教室相談員等)を活用し、子どもが悩みを相談できる体制を充実します。
  - ・児童会、生徒会の「いじめゼロ集会」などの活動を通して、「いじめは絶対に許されないもの」という意識化を図ります。
- ② **学校と教育委員会の連携を強化します**
  - ・子どもの生命・身体を脅かしかねない案件など、迅速で積極的な対応を行います。
- ③ **学校と関係機関の連携を強化します**
  - ・いじめは、犯罪行為に当たる可能性があるとの認識のもと、警察や福祉機関、地域等との連携を強化します。

これからもいじめの早期発見、早期解決のため様々な方法を活用して児童・生徒の状況を把握し、いじめのない学校づくりに努めます。

## 新たに「こども園」が開園します！

平成25年4月から、成東幼稚園と成東保育所を統合した(仮称)なるとうこども園が、緑海幼稚園・緑海保育所・鳴浜幼稚園・鳴浜保育所を統合した(仮称)しらほたこども園が開園します。

※こども園では、同じ部屋で幼稚園・保育所児と一緒に活動し、一貫した教育・保育に関するカリキュラム等により園運営を実施します。

## 日向幼稚園の三歳児クラスがスタート

現在、幼稚園の受入年齢は、4歳児・5歳児の2年保育となっておりますが、日向幼稚園では平成25年4月から新たに3歳児(年少)クラスを新設し3年保育となります。

こどもを育む最適な環境づくりを目指します！

## 東上総教育事務所訪問を終えて

本年度の東上総教育事務所訪問が11月の山武西小学校を最後に終了しました。訪問では、学校経営、学習指導や生徒指導、学校の施設整備などについて指導を受けましたが、当市の学校は、多くの学校が落ち着いた雰囲気の中で、子どもの実態を踏まえ、狙いを明確にした授

業が行われており、堅実な向上があると評価されました。また、市教委独自の取り組み、「立腰」「読書」「ノート指導」にも高い評価を頂きました。一方で、東上総全体の努力目標として、授業力の向上、若手教員の育成、道徳教育の充実、不登校児童生徒の減少、特別支援教育

の充実、不祥事や交通事故防止などに一層取り組みよう指導がありました。市教委では、これらの指導をもとに、学校・地域・家庭、幼小中の連携を図り、苗半作の教育をより具体化し、子ども一人ひとりの教育的ニーズに即した教育を推進していきます。

## いちご教育～30周年～

### 大富小学校 いちご教育の碑建立

大富小学校で行われている「いちご教育」が30年の節目を迎え、いちご教育の碑が寄贈されました。いちご教育の目的は、地域に根差した教育と体験を重視した教育の融合で、全国に先駆けていちごの栽培をとおして、総合的にものを考え、解決できる人間の育成を目指してきました。いちご教育の推進にあたっては、小手壮夫さんと椎名仁元大富小学校長の取り組み、それを受け継いだ地域や学校関係の方々の努力の賜であると思います。今後も、いちご教育が、子どもたちの成長につながることを期待します。



## 千葉県社会教育委員 連絡協議会表彰



飯塚 通允氏

体育協会代表として旧山武町の社会教育委員に就任以降、多年にわたり社会教育の振興に尽力し、見識の高さから教育委員、教育委員長を歴任されました。

## 山武市表彰



高橋 輝久氏

多年にわたり学校給食センター運営委員会委員として、学校給食の運営にご尽力されました。

## 山武市教育委員会 《最近の取り組み》

- ✦ 学校のあり方検討委員会…11月5日。この委員会は、児童生徒数の推移を踏まえて山武市小学校及び中学校の将来を展望した学校のあり方を幅広い見地から検討し、方向性を見出すことを目的としています。
- ✦ 小中一貫校を視察…10月24～25日、文教厚生常任委員会行政視察が行われました。教育長も同行し、東京都武蔵村山市の小中一貫校教育について視察を行いました。
- ✦ 給食に米粉パン！…米の消費拡大と地産地消の観点から山武市産米粉の促進普及を図っています。その一環として12月19日(水)に学校給食で米粉パンを提供することとなりました。



# さんむ 震災復興植樹祭



**百年先を見据えて  
防風林再生のために  
五千本植樹 クロマツや広葉樹**

平成24年11月4日、秋晴れの下、山武市蓮沼沿岸海岸において、地元の小中学生や市民の方々577名が参加して植樹祭が開催されました。今回の植樹は、クロマツ2500本以外にも塩害に強い広葉樹250本（ヤマモモ、トベラ等）を一緒に植樹しました。災害の記憶とともに減災の祈りをこめた苗木が、次の世代へと受け継がれていくことを期待します。

## 新たな自分に出会える場 将来の職業選択の参考に 山武市役所で職場体験



マン2年 山武市役所 山武市役所 山武市役所

私は、11月8日・9日に山武市役所で職場体験を行いました。

自分の住んでいる山武市をどのようにとらえているのか等の疑問があり市役所を選びました。

1日目は朝から教育委員会の「部内政策会議」に参加しました。普段は出られないような会議に出席することができ、緊張しましたがとてもよい経験になりました。また、会議内であいさつをする機会がありました。

教育委員会にはあまり来たことがないです。小中学校と通ってきましたが、そこでのいろいろな事がこういって決まってしまうという

市役所のほかにも、病院やコンビニなど、たくさんの事業所にお世話になりました。

市内の小中学校では、自分がどのような人であるか気づき、未来を築く進路選択の参考となる職場体験が行われました。社会的・職業的自立に向けて必要な意欲・態度や能力の育成を目的としています。

ことを実感しました。（教育長）「新聞などで取り上げられているいじめ問題についてどう思うか。」

（宮原さん）「いじめはよくないと思います。生徒も気づいたことを早く報告することが必要だと思います。今月の終わりに、いじめについて全校道徳の学習があり、考える機会があるので生徒のほうでもどうしたらよいか話あつていけたらいいと思います。」

2日目は生涯学習課で家庭教育学級講演会の準備と受付をしました。講演後『子どもから見た感想』を発表しました。

最後に山本副市長との懇談がありました。実際に話すことで市の自然や地域の人の人柄に魅力を感じていくことができるのがわかりうれしく思いました。

### 職場体験の感想 成東東中学校2年

「市役所職場体験」

山口 真優さん

職場体験を通して、将来誰かの役に立てるような職業に就きたい、周囲の方々の関わりを大切にしていきたいという自分の夢や目的ができました。

「職場体験を終えて」

高橋 一輝さん

あいさつやマナーなどの基本的な事はもちろん市民の方とのコミュニケーションの大切さも学ぶことができました。職場体験で学んだことを私生活でも生かしていきたいと思えます。

## 同じ時間を一緒に過ごすことで 国を超えた友情と笑顔が生まれました

### 山武市少年海外派遣団ニュージーランド訪問

8月18日から25日の8日間、中学生12人がニュージーランドへ研修に参加しました。ニュージーランドでは、地元の学校やホストファミリーとの生活体験を通して、文化や習慣について学びました。



パクランガ中学校での別れの朝 (T\_T)



和の心を伝えたソーラン節!(^^)!



### パクランガ中学生受入

今年ニュージーランドからの受入の年(隔年で実施)にあたり、9月30日ニュージーランド・パクランガ中学校の先生と生徒14人が来日しました。3日間にわたりホームステイし、成東東・松尾・蓮沼の各中学校に分かれて学校体験をしました。日本文化を知り、同世代の中学生同士での交流を通じて、国際的な視野を広げられたと思います。



Welcome!(^^)!

### ニュージーランド学校運営制度 学校運営委員会【Board of Trustees】

この委員会は、学校運営上の最高意思決定機関です。日本の制度とは異なり、職員の採用や予算の承認など学校の運営について決定されています。【委員数6名程度】(学校長・学校職員・保護者3~7名、生徒代表)



Best Friends (^^)♪

### 心に響く歌声と演奏



10月31日、さんぶの森中央体育館で市音楽発表会が行われました。小学校12校、中学校2校が参加しました。他校の演奏を聞き実力を図るよい機会になったと思います。

## 日韓交流

～鳴浜小・半月初等学校交流～



11月22~24日にかけて、韓国の半月初等学校から鳴浜小学校へ訪問がありました。この交流は、日韓交流と相互理解を深める目的で学校を中心に続けられています。